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Ф АКУЛЬТЕТ электо 
ра д и оу правлении по 
результатам зимней 

экзаменационной сессии 
оказался в числе отстаю
щих (успеваемость снизи
лась с 85,7 до 84,3»/0). В 
целом -но факультету это 
произошло из-за низкой 
успеваемости студентов 
1-го курса как рабочих, 
так, и производственников. 
Абсолютная успеваемость 
рабочих-студентов первого 
курса составила 70,5, про
изводственников — 75.2о/(|, 
а студентов II и III кур 
сов 920/0-

Чем же объясняется 
низкая успеваемость сту
дентов 1-го курса? Низкая 
успеваемость студентов 
производственников объ
ясняется тем, что они 
приходят в институт с 
большим перерывом в уче
бе. И естественно, что, 
придя в вуз, многие из них 
с трудом осваиваются в 
институте.

Особенно низкая успе
ваемость, как видно из 
приведенных цифр, у ра
бочих-студентов 1-го кур
са. Она может быть объяс
нена отсутствием конкурс
ного набора на.наш фа 
культет в 1961 г., в ре
зультате чего к нам при
шли из средней школы 
поди со слабыми знания 
>ш и слабой постановкой 
учебно-воспитательной ра-1 
боты среди студентов со 
стороны деканата, партий
ной и общественных орга
низаций.

Д ЕКАНАТ, партийная 
и комсомольская ор
ганизации факульте 

та, подводя итоги зимней 
экзаменационной сессии, 
наметили ряд мероприя
тий по улучшению учебно- 
воспитательной работы 
среди студентов всех кур
сов и в первую очередь 
среди рабочих-студентов. 
В осеннем семестре по- 
настоящему начали рабо
тать учебные • и учебно
производственные комис
сии, возглавляемые сту
дентами - коммунистами 
Н. Пущиным' (гр. 829/3), 
Г. Искандеровым (гр. 
819/2), И. Зеленым гр. 
820/1). Эти комиссии в те
чение весеннего семестра 
регулярно проводили рей
ды по проверке посещае
мости, устраивали смотры 
групп, на своих заседа
ниях разбирали неради
вых студентов, вели экра
ны сдачи текущих конт
рольных заданий. За ве
сенний семестр на заседа
ниях учебно-производст
венной комиссии было ра
зобрано более 50 рабо
чих-студентов за плохую 
посещаемость и текущую 
успеваемость. Некоторым 
аз них объявлены выгово
ры по факультет)', пяте
рым объявлен выговор от 
учебно - производственной 
комиссии. Написано 10 
писем " родителям плохо

успевающих студентов.
Деканат и партийная 

организация своевременно 
реагировали и поддержи 
вали все начинания учеб
ных и учебно-производст
венных /КОМИССИЙ.

Результаты [заботы 
учебных комиссий ' уже 
сказываются: в настоящее 
время меньше пропусков 
занятий, основная масса 
студентов сдает досрочно 
и в срок зачеты. Многие 
студенты сдают досрочно 
экзамены. Досрочно сдано 
50 экзаменов, из них на 
«хорошо» — 28 и на «от
лично» —- 22. Студент

В ЭТОМ году мы впер
вые будем проводить 
назначение на сти

пендию в группах. Уже 
проделана большая подго
товительная работа. Груп
пам были розданы выпис
ки из «Инструкции о по
рядке назначения на гос- 
стипендию». На совеща
нии треугольников групп 
по этому вопросу было 
установлено, что стипен: 
дию будут получать лишь 
те студенты, которые хо
рошо учатся, активно уча
ствуют в общественной 
работе. Только в исклю
чительных случаях на Сти-

Претензии к столовым.
Тот или не тот Топорков?

Экскурс в поэзию 
молодых.
За рампой — А м е р и к а .

810/1 (производственник) другие дни. Учеб
ная комиссия, Об-P. Забродин по ходатаист- судив Некрасова

ву профкома был переве- на своем эаседа- 
ден в группу 810/2 рабо- нии, ходатайство- 
чих-студентов как мате- вала перед 
риально необеспеченный.
Он обязан был сдавать 
весеннюю экзаменацион
ную сессию с группой

В коридорах института 
звучат последние " звонки. 
Пустеют аудитории. Теперь 
в них поселилась напряжен
ная тишина весенней сессии.

Фото А. БАТУРИНА. *■

дека
натом о, снятии 
его со стипендии 
на май .месяц. И 
вот Некрасов
приносит бумагу ___  _____

810/2. На экзамены он не из профкома за ------ • -------- i =  i = r l = = i
явился и был отчислен из подписью Сергеевой Л. II.. бедь рвется в облака а
института за академиче- в которой профком хода- щука тянет в воду». Этим
скую задолженность в ию- тайствует восстановить
ле 1961 г. В декаоре Некрасову стипендию. А
1961 г., несмотря■ на воз- знают ли в комитете
.ражение деканата, секре- ВЛКСМ и профкоме ян
таря партбюро Бакшт ститута, что это за сту-

Инженер-
ПРЕЖ ДЕ ВСЕГО

X. С. й зав. кафедрой Сон дент Некрасов? На про
ник К. К.. Забродин был 
восстановлен в число сту
дентов по ходатайству ко
митета ВЛКСМ и профко
ма. Кто же он такой, Заб
родин Г.? Почему за него

гр. 820/3 А. Тихомиров 
сдал 2 экзамена и зачет 
по черчению на «отлич
но».

Ход сдачи зачетов и 
предзачетных работ пока
зывает, что в этом семест
ре студенты нашего фа
культета работали более 
серьезно.

Все хорошее, конечно, 
не приходит само по себе. 
Деканат, партийная и 
комсомольская организа
ции проводят в настоящее 
время большую работу по 
улучшению успеваемости 
студентов.

Со г л а с н о  решению
партийного собрания 
от 15 мая 1962 г. во 

всех учебных группах фа
культета проводились в 
конце мая производствен
ные совещания с .вопросом 
о ходе подготовки к сес
сии, на которых присутст
вовали преподаватели фа
культета. На собраниях 
особое внимание заостря
лось на слабо успевающих 
студентах.

пендию оудут зачисляться 
студенты, имеющие удов
летворительные . оценки. 
Лодырь не должен полу
чать стипендию и (прожи
вать в общежитии -— вот 
чем будут руководство
ваться группы при рас
пределении мест в обще
житии и назначении на 
стипендию. Таким образом 
мы восстановим правиль
ный принцип назначения 
на стипендию, который, к 
сожалению, неоднократно 
нарушался на нашем фа
культете, что привело к 
ухудшению дисциплины 
студентов.

Х ОЧЕТСЯ отметить, 
что иногда некоторые 
комсомольские и 

профсоюзные работники 
института необоснованно 
поддерживали отдельных 
нерадивых студентов, на
нося вред воспитательной 
работе. Чтобы не быть 
голословным, приведу 
факты.

В мае прошлого учеб
ного года студент гр.

тяжении всего обуче
ния он еле-еле на «тро
ечки» сдавал экзамены. В 
настоящее, время подал 
заявление об уходе из ин
ститута по собственному 

хлопочут профком и коми- желанию, мотивируя это 
тет ВЛКСМ? Он «удар- тяжелым- материальным 
ник» в нашем институт- положением. Действитель- 
ском эстрадиол! оркестре, ная же причина в том, что 
но не является ударником он запустил учебу и боиг- 
в учебе. Первую сессию ся быть отчисленным за 
сдал в двумя «неудами» академическую неуспевае- 
и во второй сессии на .мость. Поэтому Некрасов 
экзамены не явился, тре- и пошел на обман ректо-

самым мы поощряем лоды
рей, недобросовестных- 
студентов. прикрывающих
ся «большой» обществен
ной работой. На первое 
место необходимо ставтагь 
качество учебы и дисцип
лину, а затем обществен
ную работу. Мы готовим 
инженеров, а не «ударни
ков» для эстрадных орке
стров и распорядителей 
вечеров. И нашим девизом 
должны быть отличная и 
хорошая учеба плюс ак
тивная общественная ра
бота.

М. АЛЕЙНИКОВ, 
ассистент кафедры 
электрооборудования, 
зам. декана.

партком необос-g 
ходатайство-g 

назначении
или

БЫЛИ еще и другие° 
факты, когда проф-g 
ком, комитет комсо-° 

.мола и 
нованно 
вали о 
стипендию 

за ставлении общежития темп 
студентам, которые дека-Е 
натом лишены стипендии ° 
или общежития не за хо-Е 
рошие дела. Прежде чемо 
ходатайствовать за тогоо 
или иного студента, види-п

отличныйитог
тью сдал с удовлетвори- ра, не сказав ему, почему 
тельными оценками. От- проректор ПО учебной pa-^ODDDDaaDanaaaaDanaDaocjocmaar 
кровенно говоря, Забро- боте отказался подписать□ 
дин добился перевода в его заявление об уходе из |  
группу рабочих-студентов института 
не из-за плохого матери
ального положения, а по 
тому, что боялся быть 
отчисленным за плохую 
успеваемость. В конце 
концов этот «ударник» 
начал бить витрины с са 
тирическими газетами 
что и побывал в милиции.
Мы вынуждены снова 
представить Забродина к 
отчислению.

ВТОРОЙ факт. Сту
дент гр. 829/2 Г. йе

на s 
о предо-

крас.ов участвовал в мо, следует детально ра-о 
подготовке художествен- вобраться, почему на фз-а 
ной самодеятельности ;к ку.тьтете наказывают этих? 
смотру. Пропустил лтного студентов, советоваться с§ 
занятий. Причем пропу- руководством факультета. □ 
скал-занятия'не Полько в А у нас иногда получает-□ 
дни, указанные в записке ся почти по Крылову: □ 
комитета ВЛКСМ, но и в «Рак пятится назад, ле □

П ервокурсники - гео
логи Юрий %]'рабко и 
А/ их аил П и р ю ли н  то л  ь - 
ко что сдали .жзамен по 
общей геологии. У них  
хорошее настроение — 
оба получили  «четвер„ 
ки» — и, как видите, — 
хороший аппетит.

Сессия у Юрия и М и
хаила закончилась ус
пешно, в их зпчетках 
одинаковые оценки: по
физике 5, математи
ке — 4, истории КПСС 
— 5.
Фото А. Н АТ А Ш И Н А .

Фотохроника ТПИ.

3 и ю н я с туд е н ты  IV  
иу р с а  Э М Ф  с п е ц и а л ь н о 
сти э л е к т р и ч е с к и е  ма
ш и н ы  и а п п а р а т ы  сда
вали свой послед ний  э к 
замен.

С туд енты  г р у п п ы  738-1 
сдали э к з а м е н ы  по д и а 
л е к т и ч е с к о м у  м а т е р и а 
л и зм у  на « хо р о ш о »  и 
« отлично» , п Р ичем о т 
личны е и х о р о ш и е  о ц е н 
ки  р аздедились  п ° Р овНУ-

Г р у п п а  738-2  сдавала  
э к з а м е н  по к у р с у  п р о е к 
т и р о в а н и я  э л е к т р и ч е с к и х  
м а ш и н .  И с ч е р п ы в а ю щ и е  
ответы э к з а м е н у ю щ и е с я  
давали на вопросы по 
п р о е к т и р о в а н и ю  м а ш и н  
по с то я нн о го  тона.  Этом у  
спосо бствовало то, что в 
т е к у щ е м  с ем е с тр е  с т у 
денты в ы п о л н я л и  к у р с о 
вой п р о е к т  по м а ш и н а м  
по с то я нн о го  т о к а .

Наиболее т р у д н ы м  во п
росом, к а к  это в ы я с н и 
лось на к о н с у л ь т а ц и я х ,  
студ ен ты  с ч и т а л и  со 
став л е ни е  СХв!\Т волно
вых о б м о то к  для ги д р о 
ген е р а то р о в .  К с т а т и ,  на 
до о тм е ти ть ,  что вопрос  
выбора о п ти м а л ь н о й  с х е 
мы об м о тки  для ги д р о ге 
не р ато р а  является  т р у д 
ным « о р е ш к о м »  для 
о п ы тн о го  и н ж е н е р а  — 
с п е ц и а л и с т а  .по обм от
кам . Од нако  на э к з а м е 
нах и этот  вопрос п о л у 
чил до стато чн о  полное  
о св ещ ени е .

Общ ее  в п е ч атл е н и е  о 
п р о ш е д ш и х  э к з а м е н а х  в 
'■руппах 738-1 и 738-М 
хо р о ш ее .  С туденты  пома
зали г л у б о к у ю  т е о р е т и 
ч е с к у ю  п о д го то в ку .  3  
эту  э к з а м е н а ц и о н н у ю  
сессию  ч е т в е р о к у р с н и 
ки  сдавали 5 э кза м е н о в  
и по лучили  95 пр оц . о т 
л и ч н ы х  и х о р о ш и х  о ц е 
нок.

Г. С И П А Й Л О В  
до ц ент ,  зав. каф едрой  

э л е к т р и ч е с н и х  м а ш и н .



плюсы
И МИНУСЫ

Закончился год в систе
ме партийного просвеще
ния. В 34 теоретических 
семинарах и 20 кружках 
изучались материалы 
XXII съезда КПСС. Изу
чение исторических реше
ний XXII съезда партии 
позволило еще теснее 
связать партийную учебу 
с практикой коммунисти
ческого строительства и 
жизнью нашего института, 
с теми задачами, кото
рые стоят перед коллекти
вами факультетов и ка
федр.

Подавляющее большин-- 
ство слушателей кружков 
и семинаров глубоко изу
чало документы историче
ского съезда, с большой 
ответственностью подошло 
к рассмотрению проблем 
строительства коммунисти
ческого общества в нашей 
стране.

Интересным было заня
тие в семинаре на механи
ческом факультете (руко
водитель т. Батурин) по 
теме «Создание матери
ально-технической базы 
коммунизма — главная 
экономическая задача пар
тии и народа». С докла
дом «Что такое материаль
но-техническая база ком
мунизма» выступил тов. 
Анисимов, ассистент ка
федры технологии маши
ностроения. Докладчик 
подчеркнул, что создание 
материально - технической 
базы коммунизма яв
ляется задачей не только 
технической, но и социаль
но-экономической. В док
ладе большое внимание 
было уделено росту про
изводительности труда, 
как основному условию 
построения коммунизма. 
Материал был изложен 
живо, слушался с интере
сом.

В докладе «Главные за
дачи по созданию мате
риально-технической базы 
комму н и зма » 11 реп ода в а- 
тель кафедры технологии 
машиностроения т. Асмус 
подробно остановился на 
проблеме осуществления 
сплошной электрификации 
страны, создания единой 
энергосистемы СССР, мас
сового внедрения ком
плексной автоматизации 
производства как необхо
димых условиях построе
ния материально-техниче
ской базы коммунизма.

С докладом по третьему 
вопросу «Социально-эконо
мические результаты по-

На темы

строения материально- 
технической базы комму
низма» выступил препода
ватель кафедры промыш
ленной экономики т. Гре- 
щак.

Хорошо работал кружок 
при кафедре маркшейдер
ского дела и геодезии (ру
ководитель г. Лысов). В 
процессе занятий в круж
ке совмещались две основ
ные формы их проведения: 
подготовка и доклад слу
шателя по заранее задан
ному вопросу и беседы

В истекшем учебном го
ду в системе политическо
го просвещения рабочих и 
служащих работало три 
кружка и один семинар, 
Темой «СССР накануне 
XXII съезда КПСС» они 
начали занятия с первых 
чисел октября.

Занятия проходили по 
графику два раза в месяц 
в кружках и по одному ра
зу -  на семинаре. Пропа
гандистами были препода
ватели кафедр обществен
ных наук тт. Денисова 
Е. А., Захарова И. П., 
Иванова И. М.. Мухачев 
В. И. и от. бухгалтер ком
мунист Зыков И. И.

Самым многочислениым 
был кружок при АХУ, ру
ководимый г. Зыковым.

Ч Т О Н А М  М Е Ш А Л О  В Р А Б О Т Е
дела снабжения Писанов- 
ского М. П. и других.

На занятиях семинара, 
которым руководит препо
даватель кафедры полит- 

на посещаемо- экономии Иванова И. М.. 
на методике и д0 сведения каждого уча-

К итогам учебного года 
в системе партийного 

просвещения
пропагандиста по изучае
мой теме. Занятия начи
нались со вступительного 
слова руководителя, в ко
тором излагалась тема за
нятия и ее основные во
просы. После обсуждения 
каждого из вопросов те
мы руководитель кружка 
давал заключение и обоб
щение с критическим ана
лизом выступлений слуша
телей.

К сожалению, имеются 
еще у нас кружки и семи
нары, руководители кото
рых безответственно от
неслись к этому делу.. В 
семинаре, которым руко
водил г. Ананьев РТФ). 
занятия проходили от слу
чая к случаю, часто тема 
очередного занятия стано
вилась известной на самом 
занятии.

Кружки, где руководи
телями тт. Лысак ‘ РТФ) и 
Талмак (МФ), вовсе не 
имели календарного плана j 
работы, занятия перено-i 
сились, что приводило к J 
большим разрывам между i 
занятиями, и материал J 
усваивался слабо.

Плохо была организо- i 
вана партийная учеба и в ! 
НИН. 1

Членам факультетских 
партбюро, ответственным 
за -работу кружков и се
минаров, следует в буду
щем учебном году нала
дить более действенный 
контроль за точным вы
полнением календарных 
сроков и качеством прове
дения занятий в системе 
партийного просвещения.

Е. ВОЛОЗИНА, 
внештатный инспектор 

нарткома.

Он объединял сотрудни
ков бухгалтерии, канцеля
рии, отдела кадров 
всего около 50 человек 
из которых на занятиях 

присутствовало но 20 — 
30 человек).

Вопрос о разделении 
этого кружка на два ста
вился с самого начала 

учебного года, «о так и нецева К. С., начальника от-

оыл решен из-за трудно
стей с подбором дополни
тельного пропагандиста.

Многочисленность круж
ка отрицательно сказалась 
не только 
сти, но и 
качестве его занятий. Не
смотря на серьезную под
готовку т. Зыкова к каж
дому занятию, ему не уда
валось свободное собесе
дование по сообщенному 
материалу. А отсутствие 
собеседования — этой 
своеобразной формы конт
роля за степенью усвоения 
материала слушателями— 
побуждало некоторых из 
них лишь пассивно при
сутствовать на занятиях.

Слабо посещали кружок 
сотрудники отдела кадров. 
Не участвовал в работе 
кружка своего отдела гл. 
бухгалтер И. Е. Шабала, 
которому предлагалась 
взамен этой элементар

ной формы—семинар, уча
стниками которого явля
лись главным образом на
чальники отделов. Не уда
лось вовлечь в этот семи
нар и начальников Других 
отделов и участков: ком
мунистов прораба Лабур-

стника семинара доводил
ся план предстоящего за
нятия с указанием време
ни и места проведения и 
литературы как обяза
тельной для всех, так и 
для индивидуальных вы 
ступлений.

Однако не все слушате
ли аккуратно приходили 
на занятия. Тов. Иванова 
ставила вопрос о приня
тии мер воздействия 
на тт. Комарного, Мо
скалева, Ковалева, сла
бо посещавших заня
тия, сигнализировала о 
срывах занятий. Так, 14 
февраля на занятие по те
ме «Формирование ком
мунистических обществен
ных отношений» явился 
всего один человек — 
т. Агапитов, самый добро
совестный и активный уча
стник семинара.

Следует заметить, что 
ректорат, профком и дру-

С В О Д К А
о выполнении плана хоздоговорных научно-исследователь

ских и опытно-конструкторских работ 
на 1 июня 1962 года.
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чтоНесмотря на 
количество хоздоговорных 
работ, выполнение кото
рых отстает от календар
ных планов, сократилось 
за последние 5 месяцев 
почти в три раза (с 29 до 
11), состояние хоздого
ворных работ в целом по 
институту не может счи
таться удовлетворитель
ным. Одиннадцать хоздо-

В ПРИЕМНОЙ
дня КОМИССИИ ИНСТИТУТА £

говоров значительно от
стают от календарных пла
нов на сроки от грех до 
шести месяцев, а три 
договора (30/61 — н. р. 
лроф. Алимов О. Д.,
19/60 — н. р. доцент
Матюшкин А. Я. и
28/60 — н. р. доцент Шу- 
бович С. И.) отстают на 
еще большие сроки.

Только пять факульте
тов: ГРФ. ХТФ. ЭМФ. 
ЭЭФ и АВТФ сумели ор
ганизовать свою работу 

Этаким образом, что у них 
**все хоздоговоры выполня-

- Институтская ■ приемная комиссия—это 
первая инстанция, куда обращаются желаю
щие поступить в вуз. Именно от приемной ко
миссии будущие абитуриенты узнают наибо
лее полно и точно о специальностях институ
та, правилах приема, об условиях жизни и 
учебы г нем.

Приемная комиссия осуществляет первый 
отбор среди многочисленной массы желающих 
учиться в высшем учебном заведении. Она в 
значительной степени определяет судьбу бу
дущего студента. Поэтому ее работа должна 
быть четкой, оперативной и безошибочной.

Вот уже несколько лет подряд в различных 
городах Сибири работают подготовительные 
курсы, организованные Томским политехниче
ским институтом. Широко практикуется при
ем вступительных экзаменов выездными ко
миссиями в других городах.

Недавно состоявшееся заседание приемной 
комиссии института было посвящено разбору 
наиболее серьезных изменений в правилах 
приема на 1962 год. Так, например, начиная 
с этого года, выпускники школ должны предо
ставлять характеристики, рыданные педсове
том и общественными организациями школ.

На заседании приемной комиссии было под
черкнуто, что характеристики с предприятий, 
учреждений и заводов должны быть подписа

ны директором или заместителем и в исклю
чительных случаях (устанавливаемых прием
ной комиссией)—другими руководящими ра
ботниками предприятия.

В связи с тем, что все факультеты инсти
тута перешли на систему производственного 
обучения, на некоторые факультеты не будут 
приниматься лица, не достигшие 18 лет. На 
заседании приемной комиссии уточнен список 
таких специальностей по всем факультетам.

Как известно, наш институт имеет пра
во принимать вступительные экзамены в два 
потока: с 11 по зЪ июля и с 1 по 20 августа.

Однако абитуриенты ТПИ, сдающие вступи
тельные экзамены в других гузах (по месту 
жительства), в большинстве случаев могут 
сдавать экзамены только в августе. Приемная 
комиссия института постановила: ходатайст
вовать перед Министерством высшего и сред
него специального образования РСФСР о пре 
доставлении этим институтам права прини- 
\шть экзамены от абитуриентов ТПИ в те же 
сроки.

Заседание заслушало и утвердило отчет 
председателя приемной комиссии заочного фа 
культета доцента В. Ф. Куцепаленко. Он со
общил, что на заочный факультет в настоя
щее время поступило около 500 заявлений о 
допуске к экзаменам.и  АЛЕКСАНДров.

ются вовремя. Однако ра
бота ЭМФ и ХТФ не мо
жет быть признана удов
летворительной, так как 
эти факультеты заключи
ли на 1962 год хоздогово
ров на крайне малую сум 
лгу (60—70 проц. плано
вого объема работ по этим 
факультетам).

Хорошо в настоящее 
время по всем показателям 
работает только геолого
разведочный факультет 
(декан П. И. Степанов). 
Здесь при относительно 
высоком объеме хоздого
ворных работ все они вы
полняются по плану. Три 
договора (научные руко
водители Ф. П. Нифонтов, 
А. Г. Сивов и М. Д. Пар
фенова) выполняются со 
значительным опереже
нием графика.

гие организации института 
иногда занимали день по
литучебы своими меро
приятиями и индивидуаль 
ными вызовами, отвлекая 
от работы в кружках и се
минарах руководителей со
става АХУ — проректора 
Ковалева, зам. председа
теля профкома Сергееву, 
начальника отдела кадров 
Пономареву и других.

Активными участника
ми собеседований в круж
ке, руководимом т. Муха- 
чевым, а затем Денисо
вой, являлись тт. Галан- 
ская Т. Г., Плотникова 
А. И., Архипова Е. А., в 
кружках пропагандиста 
Захаровой И. Д. — Цехи
на М. Ф., Докончук К. Н., 
Петрова Е. А., Пономаре
ва Д. П.

Ряд товарищей заявил 
в начале учебного года о 
самостоятельном изучении 
материалов съезда. К со
жалению, контроля за ка
чеством их индивидуаль
ной работы не было. Не 
было проверки самостоя
тельного изучения послед
них тем программы слуша
телями кружка пропаган
диста тов. Захаровой, два 
последних месяца не ра
ботавшей с кружком из-за 
болезни.

Вопрос политучебы ра
бочих и служащих осве
щался в стенной печати и 
ставился в различных пар
тийных инстанциях: на
партбюро рабочих и слу
жащих в октябре слуша
лись итоги первого Меся
ца учебы: на Парткоме ин
ститута в феврале он ос
вещался в отчете секрета
ря парторганизации Р и С 
т. Горятнина и т. д.

Теперь, когда парторга
низация разделилась, соз
дались возможности более 
глубокого изучения и уче
та интересов людей, рабо
тающих в отделах инсти
тута, и более широкого 
вовлечения их в систему 
полит. просвещения в 
предстоящем году. И 
это — задача текущего 
месяца, на протяжении ко
торого надо разрешить и 
другое —- выявление лю
дей, способных к пропа
гандистской работе, так 
как «готовых» пропаган
дистов для организации 
служащих партком не обе
щает.

К. КАРГОПОЛЬЦЕВА.
^□□аоаоаооасоаатзааопоапоапд
□
В Началась сессия у за- 
§ очников.
В На этом снимке — за- 
а очник первого курса ге- 
В ологоразведочного фа- 
В культета Александр
В Ушаков, приехавш ий из 
§ Улан-Удэ, сдает экза- 
□ мен по общей геологии  
В ассистенту Б. В. Плот- 
g никову.
В Экзамен завершился  
В хорошей оценкой.

^рстоааооосшаооааааЕаопоасшоораасюосаааао?
Фото А. НАТАШ ИНА.

Фотохроника ТПИ.

- соаасааоа«ааоодапоааопоос1иаааооооостас]сш аоаоаааооастоаопаосшоааоааа
«ЗА КАДРЫ»
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Студенты на стройках
В нашем институте с 

каждым годом увеличи-
рева В., Карповича Л.,
Копылова А., Зайцева В..

вается объем отопитель- с УР11Ина из 821-й группы;вается ооъем строитель Ворошша Сотникова,
пых и ремонтных работ. Вокодер, Понаморева, Бу-
выполняемых хозяйствен- рик. Слабоус и других из
ным способом. В 1961 го
ду окончено строительст
во спортивных залов, быт 
комбината, 24- и 12-квар
тирного жилых домов, 
проложена теплотрасса, 
выполнено работ по капи
тальному ремонту объек
тов института на общую 
сумму 250 тыс. руб.

-Многое предстоит сде
лать и в этом году. Долж
ны быть построены и сда
ны в эксплуатацию дет
ский сад-ясли на 135 мест, 
склад для сухих реакти
вов, овощехранилище и 
другие объекты.

821-2-й группы; Зизев- 
ских. Куршакова и других 
из 831-й группы.

В среднем каждый сту-

стипендии, были представ
лены в деканат и ректо
рат для зачисления на 
стипендию.

Коллектив окса благо
дарит студентов этих 
групп за большую помощь 
в строительстве.

Надо, отметить, что не
заработал за это все деканаты уделяют вни-дент

время по 25—30 руб. Сту
денты, не получающие

мание работе студентов на 
строительстве. А следова

ло бы. Именно здесь про
являются дисциплиниро
ванность, ориентировка в 
производственной обста
новке, умение работать с 
людьми, отношение к фи
зическому труду (кстати, 
не всегда нормальное).

Особенно это относится 
к геологоразведочному 
факультету. Деканат не 
выделяет преподавателей 
для контроля за работой 
студентов на строительст
ве, их правильного ис
пользования.

Г. КОТЕЦКИИ.

Тот или не то г
Топорков?

Экзамены, зачеты и 
хождение по мукам

(Окончание. Начало см, 
в газете «За кадры» от 

30 мая 1962 года).
Владивостокцы и уссу- 

рийцы .продолжали на
стаивать, что Топорков, 
проживающий в Бргусла- 
ве, это не тот Топорков, 
за которого он себя выда
ет. В опубликованной в 
центральной печати статье 

; «Сердце Бонивура», по их 
мнению, было много та- 

I кого, что заставляет сом
неваться

Вместе с началом лета приходит от-, водой, кондитерскими и кулинарными 
I ветственная и волнующая пора имя ко- изделиями. Необходимо наладить стро- 

R гтппитепьгтнр тштш. т0Р°й — сессия. Вот почему сейчас не- . . .  д д
1ет участие весь"'1 кот- ! обходима строжайшая экономия времени. :* аииши контроль над качеством ириго.мает участие весь кол

лектив института; прело- ,
даватели, всиомогатель- I это Упирается в проблему питания . _
ный персонал студенты 1ЭТИМ постоянно связаны «хождения по |обслуживанию посетителей»
Особенно большой вклад [мУкам>>- масса расстройства для души и „
в строительство и ремонт желудка. Но не будем голословны. По дороге в раздевалку встречаем нес-
объектов института вно- ] Давайте заглянем в студенческие сто колько куч мусора прямо у лестничных

четкий распорядок дня. Однако зачастую !т°вления пищи, устранить грязь, леряш
‘ С I ливость и принять меры к культурному 

бслуживанию посетителей».
Идем в столовую № 3 на Усова, 13.

сят студенты. Уже второй j 
год на строительные и хо-;

ловые.

зяйственные работы нап- j рЫх вещах можно судить 
равляются по 100—200 I взгляда. Так и тут. Сразу б

площадок. Несмотря на то, что идет 
9;й корпус. Столовая № 41. О некою-1 Д°жДь, раздевалка не работает. Студен-

студентов по линейному 
учебному графику. Боль
шинство из них произво
дительно и с большой от
ветственностью работает 
на строительстве.

Так, с 26 марта по 7 
апреля на строительных

глаза грязное и мокрое полотенце ря
дом с еще более грязной раковиной. Нет 
здесь ни мыла, ни зеркала. Понятно, 

почему этот угол и проходят боком мно
гие посетители.

Сейчас как раз перерыв между заня
тиями. В мгновение создается очередь

работах в оксе работали ЧУТЬ ли ые до самых двеРей в бУФете

| Топоркова. Прежде всего 
! эта статья начиналась с 
j рассказа о партизане Тру- 
. хине, который вывел но- 
j вый сорт гладиолуса под 
j названием «Топорков», а 
j к этому времени выясни- 
] лось, что Трухин никогда 
! не был партизаном, уж 
j не родственник ли Муха- 
I чев Трухина, пытающийся 
I популяризировать его че
рез центральную пе
чать!? Статья «Сердце 
Бонивура» заканчивалась 
описанием того, как парти
заны, .спешившие на вы
ручку попавшему в плен 
к белогвардейцам Бониву- 
ру, застали его растер
занным. «Раскинув руки, 
лежал он в. зеленой тра
ве, — говорилось в 

в зал и, подойдя к столику, I статье. — На смуглой ко-

«,..Я во многом вино
ват перед товарищами, — 
пишет Антон Савельевич. 
— Ответы на их письма я 
изрядно задержал. Это 
породило у них любопыт
ное подозрение. Они ре
шили, что я таки давно 
умер, а Клавдия Макси
мовна вышла замуж за 
другого, а этот другой ис
пользовал мое имя и до
кументы и выдал. себя за 
Топоркова. Так я попал 

в подлинности было в самозванцы. Влади-

с первого ты раздеваются прямо в коридоре, бро- 
бросается в фив куда попало пальто и плащи. Не 

случайно поэтому висит здесь на дверях 
объявление: «Кто взял плащ (следуют 
приметы), просим вернуть по .адресу...».

Заходим
завязываем разговор. Парни сразу ожив
ляются.

студенты 811. 821, 821-2 
и 831 групп произведет

; та же история
Кончается перерыв, и исчезают все

венников ЭРУФа Студен-! немногие счастливцы, успевшие кое-что
| «перехватить» и многие несчастливцы,
оставшиеся голодными, несмотря на все j готовят пищу из продуктов, которые по 
старания и суету. Мы остаемся в полу-(Ра давно списать. Недавно, например, 
пустом зале. Читаем меню и потираем j весь день продавались блюда из ис-пор- 
руки в предвкушении хорошего обеда. | ченного мяса.. На_ требование проверить

ты этих групп проявили 
большую организован
ность, высокую сознатель
ность и ответственность к 
порученному делу. Ра
ботали плотниками, сто
лярами, слесарями, груз
чиками, на лесопильной!оказалось на раздаче 
раме, выполнялй камеи 
ные и другие работы. И 
везде спорилось дело.
Студенты доказали, что 
тяжелая и черновая рабо
та их не пугает. Они с 
ней познакомились на 
производстве и в армии.
Хорошие из этих ребят и 
девушек будут инженеры: ложки и подносы также не протерты

«Вы понимаете, эта столовая одна из 
самых больших в городе и едва ли не 
самая худшая из всех».

— В чем же дело? — спрашиваем. 
Достаточно того, что здесь нередко

же алела вырезанная ое- 
логвардейцами звезда. 
Уже не билось смелое 
сердце, вырванное врага
ми из груди комсомола...

Среди уссурийцев тут же 
нашлись очевидцы смер 
ти Бонивура, которые ста
ли горячо доказывать, что 
у Бонивура не вырвали 
сердце. Если бы Топор
ков, о котором написано 
в статье, был настоящий, 
то он этого бы не сказал.

На письма друзей То
поркова, проживающих в 
других местах страны, о 
необходимости помочь Ан- 

- - „ - tohv Савельевичу в полу-
третьим ; бойного обслуживания, о случаях грубого! чеН1[И персональной пен-

качество мяса работники столовой отве 
тили отказом. И это — не единственный 

I случай-. В этом легко убедиться, лрочи-
Но, увы! Нас ждало разочарование. По 
ловины блюд, перечисленных в меню, не

Слышим впереди .
-(разговор: «Когда же. наконец, появится |тав книгу жалоб. Она полностью испи- 

' окрошка, или по крайней мере борщ 1 сана- Страница за страницей свидетель 
будет оправдывать свое название?» ’— ствуют о некачественном приготовлении 
«Завтра», отмахиваясь, отвечает раздат-( ^ь^Узнаем об отсутствии беспере
чица. Хуже дело оказалось с ’ ..........
блюдом. Кисель припахивал чем-то н е .‘обращения работников столовой с носе 
приятным. А ларчик просто открывался тителями- 8десь часто приходится те

син
что

уссуриицы отвечали, 
сначала они должны

из стаканов даже не выплескивают ] Ря д ь q го°бл ю щТ В^ еМЯ в 0>кидании то го  j убедиться в подлинности
полностью воду после мойки. Вилки,

Рядом с ними нет 
тряпки.

ни полотенца,и руководители производ
ства.

Особенно стоит ’ отме-1 Кушавший рядом с нами парень вдруг-необходимых мер к устранению непоряд- \

I богуславского Топоркова, 
директор ! 8 Богуслав было отправ-

тить работу на строитель- странно вскрикнул: оказалось, что ему в | ков. Но... факты, к сожалению, говорят! 
стве детского сада 811 j суп попался обломок ложки, который он об обратном, 

со ста-1 неосторожно взял в рот. Обед не принес I 
| нам никакого удовлетворения.

Подходим к книге жалоб и предложе
ний и пишем: «Директору столовой тов. |
Барышникову С. Г. Рекомендуем создать i 
в часы «пик» дополнительную торговлю

группы во главе 
ростой Чучалиной Т., сту 
дентов Крицких С.. Орло
ва Н., Федякина В., Вы
соцкой А., а также студен
тов Иршенко В., Кочма-

И самое странное то, что 
ни; столовой тов, Волчецкий Н. И. заявляет .лено несколько писем, но 

Iпосле каждой жалобы о принятии всех) ответа на них долго не
приходило. Это также ут
верждало уссурийцев в их 
сомнениях.

Недавно я получил 
письмо от Топоркова, в 

I котором многое стало яе- 
j ным, а также имеется ряд 

трагикомичных подробно- 
• стей.

До каких же пор наплевательское j 
| отношение работников столовой и адмн- 1 

" страции будет «портить аппетит» нашему 
(студенческому коллективу?

Б. ЮЖИН.
паааааоасшсшаааааасшааасшааораоосшаа □□□□□□□асшаасзааа □□□□□{'

L °g Студенты говорят: «Са- ся», — говорят горняки из§
g мое интересное, что в нос- 328-4 группы, сдающие § 
g дедине минуты перед экза, экзамен по горной электро-g 

становится технике. И в список rpyu-g 
вмещать весь пы, висящий на Дверях, g 

зматериал сразу». Может вносятся оценки из этого" 
g быть. Не спорим. И потому

ЛЕТНИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ
g мепом голова 
g способной

g сфотографировали студен- 
g тов 239 группы перед экза 
g меном по немецкому языку 
°в качестве иллюстрации к 
g сказанному.
о На левом снимке: «Ли-
амит «четверок» не кончил-

«лимита»: В. Бледнов —g
4, В. Расташанский — 4,g 
А. Михин — 4, Н. Гординg 
— 4... Действительно, ли. g 
мит «четверок» неиссяка-ЕЗ 
ем. g

Фото А. НАТАШИНА.

Наступила пора 
массовых отпусков, 
пора отдыха. Как же 
подготовились обще
ственные организации 
института к этой важ
ной работе, сколько

йаапаоапоаосшаааооараосшшэасшсшць

^ааоааопаоппсшсшсшрсшоасщоооопастросшоаосщоааоаспсшопаоопсшопоооппоаоааоаопосшоааооаасюсшЕЙ. ДС'ТСЙ.

человек смогут вое- Планы составлены 
пользоваться домами хорошие, но их необ- 
отдыха, санаториями ходимо точно выпол- 
я курортами? нить. Однако не все

В этом году отдох- и не везде обстоит 
нут и пройдут курс благополучно. Так, 
лечения около 980 пионерский лагерь 
человек. За июнь, должен открыться 20 
июль, август и сен- июня. Но подготовка 
тябрь в профилакто- к его открытию вну- 
рии побывают 160 шает опасения. Недо- 
студентов. В спортив- делок еще очень мно- 
ном оздоровительном го. Общественные ор- 
лагере отдохнут 130 гаиизации и соогвет- 
студентов. Домами от- ствующие отделы ин- 
дыха воспользуются ститута должны сде- 
60 студентов и науч- лать все возможное, 
ных работников, ту- чтобы устранить име- 
ристическимн путев- ющиеся недостатки в 
нами -  87 человек, подготовке пионерла-
в санаториях и на ку- геря и открыть его 20 
рортах отдохнут 65 июня, 
человек. Родители тоже не

Не забыты и дети, должны остаться в 
В пионерлагере на стороне от этой важ- 
Васандайке за два се- ной работы. Они мо- 

зона побывают 352 гут оказать помощь в 
человека, а в лагере благоустройстве тер
на полигоне — 125 ритории пионерлаге

ря,

востокская секция ветера
нов написала богуславско- 
му прокурору о всех этих 
подозрениях с просьбой 
расследовать. Прокурор 
попросил меня и Клавдию 
Максимовну зайти к не
му. Мы, конечно, пошли. 
Он прочитал нам их пись
мо, проверил мой паспорт, 
отдал мне это письмо и 
обещал им написать.

Рассматривая это как 
курьез, я сейчас же напи
сал Клименко подробное 
и большое письмо. Только 
успел отправить его, как 
вызывает меня начальник 
милиции, а затем и на
чальник паспортного сто
ла. Оказывается, что вла
дивостокские ветераны не 
удовольствовались только 
письмом к прокурору, а 
написали и им, правда, с 
добавлением, чтобы они 
взяли у меня фотокар
точки и направили для 
опознания. Вообще, эти 
письма очень хороши для 
меня. Они лестно и высо
ко оценивают и меня и 
мою деятельность в При
морье... Но. кроме того, 
они породили здесь, в Бо- 
гуславе, слушки и шепот
ки о том, что я не настоя
щий Топоркв. Курьей! 
Фотокарточки я милиции 
отдал, чтобы она их отпра
вила во Владивосток.,

Придя домой, я сейчас 
нее написал длинное пись
мо Сидорову и во Влади
восток, в котором, в час1- 
ности, сослался на вас и 
вашу статью обо мне в 
«Камчатской правде». Те
перь получил от них 
письма. Они успокоились 
и извиняются».

Могу добавить, что 
Центрогосархив РСФСР 
Дальнего Востока получил 
на днях запрос' уссурий
ской секции ветеранов ре
волюции, в которой они 
просят выслать ей справ
ку о революционной дея
тельности Топоркова и 
фотокопию статьи о То
поркове из «Камчатской 
правды» для назначения 
ему персональной пенсии 
союзного значения и пред
ставления его к награде 
орденом Боевого Красно
го Знамени. Такой же за
прос получен архивом от 
Камчатского обкома
КПСС. А корреспондент 
«Камчатской правды» Ни
колай Шуйский выехал из 
Петропавловска в Богу
слав для встречи с Топор
ковым, о котором он соби
рается писать книгу, Щум; 
ский побывал уже во 
Владивостоке, Уссурий
ске, заезжал в Томск, где 
разыскивал документы б 

1 Топоркове и просил СОста; 
( зить о нем архивную 
; справку. Недавно Н. Шум- 
! ский выехал в Москву.
| Тот, именно тог самый 
I Топорков, который само- 
| отверженно боролся за 

торжество Советской вла- 
I сти на Крайнем северо- 
j востоке страны, в При

морье и Амурской обла- 
I сти. незаслуженно репрес

сированный в период 
I культа личности, сейчас 
i реабилитирован полно- 
I стью и навсегда.

Б. МУХАЧЕВ.
«ЗА КАДРЫ»

6 нюня 1962 г, 3 сгр.



В позапрошлую пятни
цу снова собрались «Мо
лодые голоса». Пора бы
ло говорить о сделанном. 
Надо было оценить те 
стихи, которые прошли 
не только Ееялку «Моло
дых голосов», но и мел
кое сито редакции «За 
кадры» и попали к мас
совому любителю поэзии.

Пришло семеро поэтов- 
полйтехников разной сте
пени известности, не 
сколько гостей из универ
ситета (С]>еди них— В. 
Шустер, А. Меркушева) 
и трое официальных лиц 
—член парткома институ
та' Лев Михайлович Седо
ков, руководитель отдела 
горкома партии Елена 
Дмитриевна Тумашога и 
кандидат филологических 
наук Я. Р. Кошелев.

Стихи для обсуждения 
выбирали простейшим 
способом: по количеству 
вызванных ими разгово
ров. Естественно, при
ходилось оценивать и 
стихи и разговоры.

Начали с «Люблю» 
К. Бузулуцкого. (Цитиро
вать стихи, видимо, не 
стоит — все они печата
лись). В общем, к нему 
отнеслись холодно. Слиш
ком уж запросто получа
лась эта любовь. Споров 
не возникло, и заговори
ли о следующем. Им бы
ла «Поэзия скал» Круг
ликова, уже обсуждавша
яся месяца дра назад и 
горячо одобренная.

Геннадий здорово на
писал о диком завоевате
ле, который подконец 
своей карьеры почувство
вал что-то, что. видимо, 
сам не мог понять (но что 
может понять читатель).

Правда, тогда мы посо
ветовали Геннадию выбро
сить вторую половину 
стихотворения, рассчитан, 
ную на читателя-скоро- 
дума, который не желает 
самостоятельно сообра
жать. Кругляков (очень 
тугой, вообще говоря, на 
критику) Согласился счи
тать хорошей только пер
вую половину. Зато тов. 
Кошелев категорически 

отказался признать его 
не только хорошим, но и 
вообще осмысленным. 

Бурная палемика не пе
реубедила ни одну из сто
рон.

Пришлось отложить это 
стихотворение и перейти 
к следующему: «Не дуют 
в Томске бореи» Н. Кова
ча. Ругнув его не очень 
здорово за мелкие техни
ческие неполадки и за 
желание автора казать
ся старше, чем он есть, 
«Молодые голоса» взя
лись за «День рожде
ния» Олега Философова. 
В этом месте разговор 
стал, пожалуй, наиболее |

драматичным. Имеет ли 
право человек браться за 
тему, явно ему не посиль
ную? Правильно ли сдела
ла редакция, что напеча
тала это стихотворение, 
технически безупречное, 
но по смыслу только и 
исключительно повторяю
щее то, что было миллио
ны раз сказано?

Наиболее отрицательно 
ответил на эти вопросы 
Н. Горн. Менее резко, но 
тоже безоговорочно—А.

JJ И
Иванов.

Иначе рассудил не вы
ступавший до этого тов. 
Седоков, «Так что же уда
риться в мелкотемье?» — 
спросил он. Иначе возра
зили Горну и Иванову В. 
Шустер (наш гость из 
ТГУ) и Касиманов, старо
ста «Молодых голосов». 
Их мысль сводилась к то
му, что стихи о Ленине и 
партии вообще не подле
жат обсуждению. Есть, 
говорят они. такая тра
диция. Сногсшибательная 
мысль! Трудно предста
вить, чтоб О. Философов 
был рад такой защите..

«Гроза в мае» Горна 
получила в общем ’ отри
цательную оценку. Это 
стихотворение гораздо 
ниже, чем «Бессмертник» 
и «Я часто возвращаюсь 
мысленно» того же ав
тора. Особенно горячо ру
гали Горна Шустер и Ко
шелев. Шустер нашел в 
«Грозе» по крайней ме
рее три заимствования 
из предшествующих Гор
ну поэтов. Кошелев, к 
сожалению, не развил 
своей точки зрения.

Стихотворение Зинне- 
ра «О море» читала Ал
ла Меркушева и, как 
всегда, покорила слуша
телей. И как всегда • не

Н. Г О Р Н

ГОРОД
Город — это 
громадный рояль, 
где струнами — 
душ многоликих

сожитие,
где нотами — 
дат календарных

края,
нажатия клавиш — 
дела и события. 

Любите его, 
как дети отца.
Я слышу
чутко и гордо —
звучат
по-своему
все сердца
в могучей
музыке
города.

scex. Кругляков вообще 
отверг за «Морем» вся
кую художественность.

С длинной заключи
тельной речью выступил 
Я. Р. Кошелев. Речь эту 
пересказывать не стоит. 
Оратор обещал напеча
тать ее в «Красном зна
мени», смягчив формули
ровки. От него здорово 
досталось всей литера
турной организации ТПИ 
и особенно Кругликову и 
Горну. О них вообще он 
больше всего говорил, , 
Это естественно. Горн . 
всегда, как'он сам заяв
лял, «до драки спорить j

готов». Он постоянно ле: 
зет в драку и стихами, и 
теоретическими выступле
ниями. В пылу ее он и 
своего может задеть. Но 
это еще не беда. Гораздо 
хуже, что в азарте схват
ки он может пристать не 
к своим.

Зато Кругляков не лю
бит драк. Он намерен по
беждать без боя—самая 
скверная претензия. Уда
ется это плохо, но Круг
ляков не отступает.

Кошелев . критиковал 
поэтов-политехников в | 
особенности за равноду
шие к гражданской лири
ке и, в частности, к теме
XXII съезда. Поскольку 
сущность критики и без 
этого ясна, детализиро
вать эту часть не будем. 
Поговорим о другом—че
го ждал тов. Кошелев от 
своей речи. Гражданская 
лирика горячо приветст- i 
вуется и поощряется. До 
такой степени горячо, что 
требования к ней сниже
ны неизмеримо по сравне-1 
нию с другими видами 
поэзий (иначе не было бы j 
напечатано стихотворение{ 
Философова). Для неко-1 
торых «поэтов» граждан- 
ская лирика стала легким 
хлебом. И наивные люди, ! 
еще не видевшие настоя
щих гражданских стихов 
и сами не жившие дей
ствительно общественной 
жизнью (особенно «зеле
ные девочки», вроде Ал
лы Меркушевой) шараха
ются от гражданской поэ 
зии. Для того чтобы! 
гражданская лирика сно
ва завоевала то же уваже-1 
ние, как р свои лучшие I 
годы, надо, чтоб ее при- ] 
знали снова видом ис- j 
кусства, равноценным дру- j 
гим. Признали за ней пра
во быть критикуемой и 
отвергаемой, если она j 
нехудожественна. Иначе I 
все призывы так и оста- j 
нутся призывами и нику-1 
да они не выйдут с засе-! 
Даний всех таких литера- j 
турных групп.

А. ИВАНОВ.

АВГИ ЕВЫ  КОНЮШНИ
В глубокие времена 

один и.: царей древней Эл 
! талы, Лвгпй, зашел как-то 
j н свои конюшни. Спертый 
I воздух и кучи грязи, нако- 
j пившиеся здесь за многие 
! годы, поразили его. Давно 
не видел он такой зЛпущен- 

! пости и беспорядка. Царь 
! немедленно дал рарпоряже- 
I ние — очистить конюшни.
1 Но сделать это быстро бы_ 
ло делом нелегким. И тог- 

I да известный герой Герку.
I лес в один день провел че- 
I рез царские конюшни реку, 
стремительные воды кото
рой смыли всю грязь.

Мне вспомнился . этот 
древнегреческий миф вов. 
се яе из особой любви к 
мифологии, а потому, что 
авгиевы конюшни до сих 
пор, оказывается, сущест
вуют в нашем городе.

Представьте себе компа- 
ту: помятые, иеприбран- 
ные кровати, на полу грязь, 
обрывки бумаги, сковорода, 
покрытая плесенью, в гар
деробах грязное белье, на 
столе — хлеб, окурки, бап_ 
ки из-под консервов, тетра
ди, словом, такой букет 
хаоса и грязи, от одного 
вида которого начинает 
тошнить. Создается впечат
ление, что в этой комнате 
или не убирали уже лет 
сто, или здесь поселились 
дикари из далекого прош
лого. В этом, еще больше 
начинаешь убеждаться, 
когда взглянешь на логово 
(назвать постелью не по
ворачивается язык), на ко
тором лежит какое-то 
взлохмаченное существо. 
Услышав наш приход, оно 
зашевелилось, вскочило на 
ноги.

— Что нужно?
— Назовите, пожалуйста, 

себя?
— Зачем?
— Мы с удовольствием 

сделаем ваше имя достоя
нием всех.

Не будем томить вас, то
варищи, догадками, где же 
находится эта авгиева, ко
нюшня и кто ее хозяева. 
Сообщаем адрес: улица
Щорса, 9. Хозяева — науч
ные работники политехни
ческого института. |

Человек, с которым мы 
беседовали, вовсе не мифи-1 
ческое существо из древне
го мира, а выпускник Том
ского вуза, ныне работник 
научно- исследовательского 
института Николай Яковле
вич Гамаля. Другой на ме
сте Гамалн залился бы 
краской стыда, а он на 
справедливое замечание: 
главного врача городской j 
санэпидстанции Г. Е. Тана- [ 
сейчук о хаосе в комнате 
цинично заметил:

— Не ваше дело. Как хо
чу так и живу. И вообще я 
vine достаточно образован
ный и культурный человек, 
чтобы меня опекали.

Но, может быть, Гамаля 
единственный, кто живет 
подобным образом в обще
житии политехнического 
института по улице Щор
са, и тогда не стоит ломать 
копья и поднимать голос 
протеста?

К сожалению, tie единст
венный. Беспорядок и 
грязь в комнатах, где жи
вут научные сотрудники 
института Кульбатский, Не
давний, Дегтярев, Юшков, 
староста общежития Бриг 
и его заместитель Крен
дель.

В комнате Л» 19 прожи
вают: научный сотрудник 
кафедры высшей математи
ки С. И. Маренников и на
учный сотрудник СКВ фи
зико-технического факуль
тета К). И. Пережиров. На 
вид это культурные люди, 
с приятными лицами. Но 
это только на вид. Не зря 
говорят, что внешность об
манчива.

Среди царящего беспо
рядка в комнате на стенах 
вывешены циничные изре
чения, картины художни
ков Шишкина н Васнецова 
перевернуты вверх ногами, 
а рядом словно в издевку 
вывешено изображен ив 
обезьяны. По вечерам сюда 
приходят сомнительные де
вицы, устраиваются пьяные 
оргии.

В минувшее воскресенье 
комендант общежития Пи
на Людвиговна Желноро- 
вич вынуждена была под
няться среди ночи от шума 
пьяных песен и звуков 
фокстрота и попросила 
прекратить безобразие. Но 
ее грубо прогнали, 'сказав, 
чтобы она не мешала «раз. 
влекаться».

Вот что рассказывает ко
мендант:

— Беспорядок такой по
стоянно. Гулянки проводят
ся очень часто. Упирают 
на то, что день рожденья 
справляют. Но день рож
денья у них каждую суббо
ту и воскресенье. Гуляют 
они до часу, до двух ночи, 
а иногда до 6 часов утра. 
Я писала докладные, но

они ведут себя по-прежне
му. И, к сожалению, ника
ких мер с ними не прини
мают. Правда, однажды ах 
вызывали, читали им мо
раль, а что им .мораль, как 
об стенку горох. Они ни
сколько не улучшились 
nocJie этого. Я считаю, что 
дальше жить так невозмож
но. Стыд, позор. Хуже 
некуда.

Да, хуже некуда! Удив
ляет одно, почему от тре
вожных сигналов комен
данта профком и ректорат 
института отмахиваются 
как от назойливых мух. 
Некогда заниматься пустя
ками? Но разве грубейшие 
нарушения правил социа
листического общежития, 
грязь и пьянки — это пус
тяк?'

Главный врач санэпид
станции п представитель 
горисполкома составили 
акт об оштрафовании ряда 
жильцов общежития науч
ных работников за антиса
нитарное состояние ком
нат.

Но можно ли ставить на 
этом точку. Можно ли ог
раничиться только этим? 
Нет. Ректорат, партком и 
профком политехнического 
института должны сделать 
серьезные выводы из этого 
безобразнейшего факта и 
применить к виновным са
мые строгие администра
тивные меры.

Нам думается, такие на 
учные работники, о кото
рых мы рассказали, не за
служивают этого почетного 
имени, позорят его, и не им 
воспитывать нашу моло
дежь.

Пока они не станут на. 
стоящими людьми, им не 
место в высшем учебном 
заведении.

Е. ПАСТУШЕНКО.
Передано по областному 

радио.

Новости спорта

У Владимира Цветкова 
—серебряная медаль

В с о р е в но ва н ия х  на личное  пер венство Ро сси йско й  
Ф е д е р а ц и и  по к л а с с и ч е ск о й  борьбе, с о с т о я в ш и х с я  а 
г. Р я з ан и  26  — 31 мая, з н а ч и т е л ь н о го  у сп е ха  добился с т у 
д е нт  4-го к у р с а  э л е к т р о э н е р г е т и ч е с к о г о  ф а к у л ь те т а ,  м ае.  
тер  с по рта  В ладимир Ц ветков . Он провел с о р евно вания  
без п о р а ж е н и й ,  о д е р ж а в  убедительные победы в с х в а т 
к а х  с не с к о л ь к и м и  м а сте р а м и  спорта.

В. Ц в е тк о в у  п р и с у ж д е н а  сер ебряная  медаль в на и л е г 
ч а й ш е м  весе. Это — третья  победа молодого с по р тсм е на  
в этом году. Ранее  он завоевал звание  чем п и о н а  Сиб ир и  
и Дал ь н его  Востока  и ч е м п и о н а  р е с п у б л и к а н с к о г о  сове
та  с т у д е н ч е с к о го  с п о р т и в н о го  общ ества  « Б у р е в ес тн и к » .

В. Ц ветков  п р и м е т  у ч а с т и е  в с о р е в но ва н ия х  на п е р 
венство СССР и в м е ж д у н а р о д н ы х  встр ечах.

П. С А М Ы Ш К И Н ,  судья соревно ваний .

V* Ч Л Ш  *  *•* v>

Авторы сц ен а р и я :0 .. Горчаков, А. Колош иц.
Р еж и ссер  оп ератор  А. Колошин.
ФиЗТьм о гастрольной п оездк е Г осударственного ан сам 

бля Н ародного танца СССР под руководством  Игоря Мои
сеева  в США.

Участники ансам бля были не просто артистам и, а 
посланцам и друж бы . Какой ж е увидели они А м ерику — 
страну огром ную , слож ную , богатую  и бедную , мирную  
и воинственную ?

Два с половиной м есяца шли гастроли, ансамбля. Вм е
сте с ним авторы  фильма ездили по стране, снимая то 
панорам у Нью-Йорка, то улицы Ч икаго, то встречи в 
Л ос-А нж елосе Д етройте, Сан-Ф ранциско.. Этих д р у ж е
ских встреч было много — со знакомы м и и незнаком ы 
ми. С кинем атограф истам и Голливуда тем перам ентно

сплясавш ими специально для м оисеевцев  — < раш ен  
дане» — русский танец  С мэром Сан-Ф ранциско, вру 
чившим советским  артистам  ключ от города (по этом у  
поводу ан треп рен ер  Сол Юрок остроум но зам етил, что 
они сами привезли ключи к сГердцам). С писателем  Мит
челлом У илсоном и Д ж озеф ом  Половским — главой ам е
риканских ветеранов встречи на Эльбе, гордо носящ им  
значок Советского Комитета ветеранов войны. Мы ви
дим на. эк ран е С айруса Итона с сем ьей , п оэта Лоуэн- 
ф ельса, историка Уильма Дюбуа, худож н и ка Антона  
Р еф реж ье. Все они — За культурны й обм ен, за  др у ж б у  
с Советским Союзом.

А вот н другое. В театре Лос А нж елоса идет репетиция  
ансамбля. П еред зданием  ф аш иствую щ ие американцы  — 
бэрчисты . В руках у  них плакаты: «Все танцоры Мои
сеева — ш пионы». Вечер. Зал набит битком. Тысячи 
зрителей  покорены  откры вш имся им со  сцены . По тр е
бованию  публики ансамбль дает дополнительны й кон
церт.

Светлое, ж и зн ер адостн ое искусство советски х арти
стов одерж ал о победу  над «холодной войной».

П роизводство Ц ентральной студии  докум ентальны х, 
фильмов. 1961 г.
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